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 --- SESSÃO ORDINÁRIA DA ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE  
ALCANEDE, REALIZADA NO DIA TRINTA DE SETEMBRO DO AN O DE 
DOIS MIL E DEZANOVE. -------------------------------------------------------------------- 

--- Aos trinta dias do mês de setembro, do ano de dois mil e dezanove, pelas vinte e 
uma horas e quarenta e oito minutos, reuniu a Assembleia de Freguesia de Alcanede, 
na sala de reuniões do Edifício-Sede da Junta de Freguesia, nesta Vila de Alcanede, 
com a seguinte:------------------------------------------------------------------------------------- 

----------------------------------- ORDEM DE TRABALHOS : ------------------------------- 

--- Ponto um: Informação do Presidente da Junta de Freguesia acerca da atividade da 
Freguesia e da sua situação financeira; --------------------------------------------------------- 

--- Ponto dois: Apreciação e votação da proposta de atribuição de topónimo – Rua da 
Serrada; ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

--- Ponto três: Assuntos de interesse para a Freguesia; ----------------------------------- 

--- Pelo Sr. Presidente da Assembleia, foi ordenado que se procedesse à chamada, 
tendo-se verificado o seguinte: ------------------------------------------------------------------- 

--- Presenças: Carlos Manuel de Jesus Dias Frazão, Flávia Inês Montez Silva, Nuno 
Manuel Marques Carreira, Fernando Manuel Frazão Pereira, Maria do Céu Inácio dos 
Santos, Gilberto Manuel Augusto Leandro, António Dias D’Oliveira e Sónia Maria 
Tomás Martins. ------------------------------------------------------------------------------------ 

--- Ausências: Carla Cristina Gonçalves Filipe. ----------------------------------------------- 

--- O Sr. Presidente da Assembleia de Freguesia, deu conhecimento da falta da 1.ª 
Secretária, Sr.ª Carla Cristina Gonçalves Filipe, que o informou da sua ausência por 
problemas de saúde  que lhe surgiram subitamente.------------------------------------------- 

--- A sua ausência foi justificada. ---------------------------------------------------------------- 

--- Verificada a existência de quórum, o Sr. Presidente da Assembleia, convidou a 
Sra. Sónia Maria Tomás Martins, para assumir as funções da 2.ª secretária, devido à 
Sra. Flávia Inês Montez Silva, 2.ª Secretária estar a substituir a 1.ª Secretária Sr.ª Carla 
Cristina Gonçalves Filipe, que faltou à presente sessão. ------------------------------------- 

--- Seguidamente, procedeu à leitura da convocatória para a presente sessão, assim 
como à leitura da correspondência existente. -------------------------------------------------- 
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--- Foi dispensada a leitura da ata da sessão anterior, a qual foi remetida previamente a 
todos os membros da Assembleia. --------------------------------------------------------------- 

 --- Iniciado o PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA , pelo Presidente da 
Assembleia, Sr. Carlos Frazão, foi concedida a intervenção dos membros da 
Assembleia, não tendo ninguém usado da palavra. ------------------------------------------- 

--- Após a intervenção do período antes da ordem do dia o Sr. Presidente da 
Assembleia, deu início à ordem de trabalhos: ------------------------------------------------- 

--- PONTO UM: Informação do Presidente da Junta de Freguesia acerca da 
atividade da Freguesia e da sua situação financeira; -------------------------------------- 

--- Após ter lido a informação do Presidente da Junta de Freguesia de Alcanede, o Sr. 
Presidente da Assembleia, Carlos Frazão, concedeu a intervenção aos membros da 
Assembleia, tendo solicitado da palavra o Sr. Presidente da Junta de Freguesia de 
Alcanede, Manuel Joaquim Vieira, que informou os presentes das limpezas, 
arruamentos e correções feitos nos caminhos e estradas nas várias localidades da 
Freguesia de Alcanede. Mencionou ainda o evento da ExpoAlcanede que considerou 
um sucesso, seja pela adesão de visitantes como de associações e empresários. --------- 

--- Solicitou a palavra o Sr. Gilberto Leandro, que congratulou o Executivo pela 
realização da ExpoAlcanede, que considerou como sendo um dos poucos eventos que 
reúne as várias entidades pertencentes às várias localidades desta freguesia. No entanto 
ressaltou que, na sua opinião, faltaram algumas presenças junto aos expositores como 
o grupo António Costa, Grupo J Louro, Grupo Olitrem e Grupo FairPlay que são 
empresas com renome e presença no mercado nacional e internacional, e que 
movimentam bastante a economia desta freguesia. E sugeriu um espaço onde possam 
estar estas e outras empresas representadas que poderão não fazer parte desta 
freguesia, mas que talvez façam todo o sentido cá estarem, por envolverem de alguma 
forma todas as localidades e cidadãos. ---------------------------------------------------------- 

--- Utilizando da palavra, o Sr. Presidente da Junta de Freguesia de Alcanede, 
Manuel Joaquim Vieira, informou que as empresas mencionadas foram contactadas 
de diversas formas e várias vezes, no entanto não houve adesão das mesmas, e 
reforçou que espera que em curto espaço hajam outras condições para o evento e para 
a presença de mais e diferentes empresas. ------------------------------------------------------ 

--- Este ponto da ordem de trabalhos não carece de qualquer votação. --------------- 

--- PONTO DOIS: Apreciação e votação da proposta de atribuição de topónimo  - 
Rua da Serrada; ---------------------------------------------------------------------------------- 
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--- O Sr. Presidente da Assembleia, Carlos Frazão, deu a palavra ao Sr. António 
Oliveira,  que solicitou esclarecimentos quanto à rua que terá a colocação de toponímia 
“Rua da Serrada”. E questionou ainda se quando existem estas alterações de moradas 
pela Junta de Freguesia de Alcanede, se este executivo tem em conta as burocracias 
que poderão vir a surgir para os moradores, quanto a alteração de moradas em 
documentos e se existe essa consulta aos moradores da respetiva rua. --------------------- 

--- Tomou da palavra o Sr. Gilberto Leandro que com conhecimento de causa, 
informou que relativamente a alterações de morada basta que se solicite uma certidão à 
Câmara para corrigir qualquer situação, com custos reduzidos. ----------------------------- 

--- Usou da palavra a Sra. Maria do Céu Santos, que perguntou se não existe um 
pedido de sugestão aos moradores. -------------------------------------------------------------- 

--- Esclareceu de seguida o Sr. Presidente da Junta de Freguesia de Alcanede, 
Manuel Joaquim Vieira, que justificou que os nomes das ruas são dados 
normalmente consoante os nomes que já existem por defeito,  e também por sugestão 
dos seus  moradores. Posteriormente após reunião da Junta de Freguesia também  é 
apresentada na Assembleia de Freguesia para que seja possível a votação e aceitação e 
por fim enviado à Câmara Municipal de Santarém, para devidos procedimentos. ------- 

--- Após análise e todos os esclarecimentos prestados sobre este assunto, o Sr. 
Presidente da Assembleia, submeteu a votação, a presente proposta, tendo sido  
aprovada  por  unanimidade. ------------------------------------------------------------------ 

--- PONTO TRÊS: Assuntos de Interesse para a Freguesia; ------------------------ 

--- Sobre este ponto da Ordem de Trabalhos, o Sr. Presidente da Assembleia, Carlos 
Frazão, deu a palavra aos membros da Assembleia, tendo usado da palavra o Sr. 
Fernando Pereira, que questionou se não existirá um abate dos eucaliptos a caminho 
do Centro de Saúde de Alcanede e ressaltou a falta de uma rampa de acesso a cadeira 
de rodas na escola da Viegas. -------------------------------------------------------------------- 

--- Pediu ainda a palavra o Sr. António Oliveira, que voltou a chamar à atenção 
relativamente às sinaléticas das estradas e caminhos desta freguesia que estão em mau 
estado. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

--- Relativamente à rampa da escola das Viegas, Sr. Presidente da Junta de 
Freguesia de Alcanede, Manuel Joaquim Vieira, justifica que de facto faz falta uma 
rampa, no entanto a obra da mesma torna-se complicada pois não respeita as normas 
necessárias. Quanto aos eucaliptos, os responsáveis da obra optaram por não retirar os 
mesmos pois ainda são relativamente novos e após análise não demonstram perigo 
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para os transeuntes. Quanto à sinalética das estradas e caminhos deverá ser analisado 
se é da responsabilidade das Estradas de Portugal, ou se deverá ser uma intervenção de 
extrema urgência que a Junta de Freguesia poderá fazer. ------------------------------------ 

--- Usou da palavra a Sra. Maria do Céu Santos, que sugeriu o corte de um sobreiro 
junto da antiga escola primária de Aldeia da Ribeira que poderá estar a criar perigo 
para os cidadãos que passam na estrada. ------------------------------------------------------- 

--- Pediu a palavra o Sr. Giberto Leandro, que solicitou informação relativamente ao 
processo pendente do cemitério dos Casais da Charneca e alcatroamento da estrada da 
Rua Nova. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

--- A Sra. Maria do Céu Santos, alertou que relativamente às Assembleias existe 
sempre uma desculpa por parte do Executivo para resolver ou não resolver 
determinados assuntos e acha que esta Junta de Freguesia tem o dever de acompanhar 
certas e determinadas situações nesta Junta de Freguesia. ----------------------------------- 

--- Usou da palavra o Sr. Nuno Carreira, que pediu esclarecimentos sobre a polémica 
das obras do centro da Vila. ---------------------------------------------------------------------- 

--- Esclareceu o Sr. Presidente da Junta de Freguesia de Alcanede, Manuel 
Joaquim Vieira, que relativamente ao projeto da reconstrução da via Nacional 362 e 
da restruturação do centro da Vila, que não houve qualquer pedido de parecer para 
qualquer projeto a esta Junta de Freguesia, e que o acesso que este executivo teve ao 
projeto foi apenas numa reunião e não houve possibilidade de análise pormenorizada 
do mesmo, nem mesmo a apresentação total do projeto. No entanto, assim que esta 
Junta de Freguesia de Alcanede, tomou noção dos erros que iriam ser cometidos, 
solicitou uma reunião de urgência no dia 23 de agosto com os responsáveis da obra. 
Existiram diversas tentativas de corrigir o melhor possível e de facto já foram 
corrigidas diversas situações. Este Executivo tem  noção que o projeto não vai agradar 
a todos, mas considera que no final da obra o centro ficará digno. Tentando meter a par 
os presentes, o Sr. Presidente da Junta de Freguesia de Alcanede, Manuel 
Joaquim Vieira, explicou que o passeio foi recuado e corrigido em várias zonas, 
desde a farmácia ao cruzamento principal, e que o estacionamento em frente ao 
comércio e aos cafés irá desaparecer e dará lugar a passeios, pois são essas as normas 
obrigatórias. Sendo que, estão a tentar negociar alguns estacionamentos nas zonas de 
comércio. Todavia considera que este Executivo fez os possíveis para melhorar e 
corrigir o que consideravam incorreto, mas houve vários pedidos que não poderão ser 
aceites pois têm de corresponder às normas de segurança obrigatórias. ------------------- 
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 --- Respondendo à questão do cemitério de Casais da Charneca, o projeto tem seguido 
conforme planeado, e tem estado em andamento. Quanto aos alcatroamentos não estão 
previstos pelo menos de imediato, no entanto, o que está planeado após o 
levantamento topográfico obrigatório, é o alcatroamento da estrada de Xartinho – 
Viegas e Vale da Trave a Vale de Mar. --------------------------------------------------------- 

--- Solicitou a palavra o Sr. Fernando Pereira, perguntando se está previsto alguma 
intervenção no paredão do centro de Alcanede. E se houve mais algum contacto com 
os responsáveis da obra da N. 362 relativamente à ponte de Vale de Prado. Perguntou 
ainda se não seria oportuno recompensar a população da zona de Valverde com 
passeios ou algo que a população tenha reivindicado, visto que a obra não chega até lá. 

--- O Sr. Presidente da Junta de Freguesia de Alcanede, Manuel Joaquim Vieira, 
clarificou que, relativamente à ponte os projetistas informaram esta Junta de Freguesia 
que, não estava prevista na obra, no entanto a Câmara Municipal de Santarém sugeriu 
fazer esse investimento com uma verba de oitocentos mil euros, para eventual correção 
da ponte e algumas curvas. Quanto ao paredão não houve intervenção pois este 
Executivo está a aguardar que as obras sejam finalizadas para que percebamos o que 
este Executivo poderá realmente fazer, e esperam que haja verba durante os próximos 
anos para essa mesma intervenção, que consideram necessária. Quanto à obra da N362 
até Valverde a obra não será feita de uma vez só, será realizada por várias fases e que 
esperam que também lá chegue, poderá não ser para já mas que esperam acontecer. ---- 

--- Utilizou da palavra o Sr. Nuno Carreira, relativamente ao pavilhão desportivo nas 
escolas se existe algum progresso ou alguma novidade. Questionou o porquê de não 
haver passeio em Valverde ao contrário das terras vizinhas de outros conselhos. -------- 

--- Respondeu o Sr. Presidente da Junta de Freguesia de Alcanede, Manuel 
Joaquim Vieira, que relativamente aos passeios esta Junta de Freguesia, não se opõe à 
realização dos mesmos, e caso seja necessário algum parecer desta Junta o mesmo será 
a favor a essa construção, visto que é da autoridade das Estradas de Portugal, qualquer 
que seja a entidade que pretenda fazer essa obra este executivo não se opõe. Quanto ao 
pavilhão gimnodesportivo na zona das escolas os projetos estão realizados e a obra 
está a aguardar  os orçamentos, que serão posteriormente adjudicados em Reunião de 
Câmara, e após isso irá para Tribunal de Contas e esperam entretanto que as coisas 
avancem como planeado. Aproveitou ainda para falar do projeto do pavilhão 
multiusos, que está atrasado devido a uma série de processos burocráticos, estando o 
espaço com índice de construção, pelo que esperam a aprovação do PDM para que 
solucione esta situação. Tem ainda algumas intervenções e correções necessárias às 
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zonas exteriores e próximas ao espaço, também relativamente à aquisição de terrenos 
limítrofes. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

--- Questionou o Sr. Fernando Pereira, qual a hora de atendimento ao público deste 
Junta de Freguesia. -------------------------------------------------------------------------------- 

--- Respondeu o Sr. Presidente da Junta de Freguesia de Alcanede, Manuel 
Joaquim Vieira, que a reunião do executivo a realizar na  primeira terça-feira de cada 
mês é publica e está aberta para receber quem pretender assistir. Essa informação está 
descrita em acta de Junta e publicada. Quanto ao atendimento semanal ao público por 
este Presidente de Junta, caso haja marcação prévia ou se encontre em Alcanede o 
mesmo faz os possíveis para estar presente e ouvir os cidadãos. ---------------------------- 

--- Esgotada a Ordem de Trabalhos, o Sr. Presidente da Assembleia, declarou 
aberto o PERÍODO DE INTERVENÇÃO DO PÚBLICO, tendo usado da 
palavra: --------------------------------------------------------------------------------------------- 

--- O Sr. António Martins,  que chamou a atenção para uma placa presente na 
localidade de Vale do Carro que tem inscrito “Bairro dos Mortais” quando deveria 
estar “Bairro dos Murtais” pois a palavra vem de “murtos” e não de “mortos”. ---------- 

--- O Sr. Presidente da Junta de Freguesia de Alcanede, Manuel Joaquim Vieira, 
esclareceu que essa questão foi colocada aos responsáveis e que os mesmos 
justificaram que essa toponímia está presente nos mapas topográficos. ------------------- 

--- Entreviu o Sr. Henrique Cordeiro, relativamente às obras no centro da Vila, as 
obras não estão corretas na sua opinião, e lamenta a ausência dos cidadãos nesta 
Assembleia para reclamar a mesma situação. Quanto às reparações nas localidades 
sugere que haja uma reunião ou uma “visita” com os representantes das localidades, 
desta Junta de Freguesia de Alcanede, da Câmara Municipal, às várias localidades para 
analisarem as diversas situações e intervenções necessárias. -------------------------------- 

--- O Sr. Presidente da Junta de Freguesia de Alcanede, Manuel Joaquim Vieira, 
esclareceu que relativamente às obras do centro da Vila, talvez uma das soluções seja 
moldar os hábitos das pessoas, nomeadamente quem estaciona durante o dia inteiro em 
frente aos estabelecimentos e cafés. ------------------------------------------------------------- 

--- O Sr. Henrique Cordeiro, pergunta como será que acontece quando houver um 
carro pesado a descarregar material junto aos comércios, e não houver possibilidade de 
passar na via. E que concorda que hajam passeios mas que retirar os estacionamentos 
em frente ao comércio poderá vir a prejudicar o movimento do centro da Vila. ---------- 
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---- O Sr. Presidente da Junta de Freguesia de Alcanede, Manuel Joaquim Vieira, 
esclareceu que de facto estão a tentar pressionar os intervenientes para realização de 
alguns lugares estratégicos em frente à Agro-Alcanede, Loja JJ Plástico e solicitadora 
Luciana, mas que ainda não existe previsão, estão a aguardar. Para criar um zona de 
cargas e descargas realmente faria sentido mas roubaria ainda mais estacionamento e 
ninguém lá poderia de facto estacionar. Quanto a várias passadeiras, visto que as 
mesmas exigem um distanciamento de cerca de 5 metros para estacionar roubaria mais 
uma vez ainda mais estacionamento. Todavia o que dão valor é a segurança e a 
possibilidade de mobilidade reduzia. ----------------------------------------------------------- 

--- O Sr. Augusto Lopes, perguntou sobre o princípio e fim da Rua da Serrada. -------- 

--- O Sr. Presidente da Junta de Freguesia de Alcanede, Manuel Joaquim Vieira, 
esclareceu que a rua irá até ao fim da localidade. --------------------------------------------- 

--- Em virtude da inexistência de quaisquer outros pedidos de intervenção e da 
ausência de outros assuntos a tratar em conformidade com o disposto no número três, 
do artigo trinta e um, do Regimento, conjugado com o número três, do artigo 
quinquagésimo sétimo do anexo I à Lei número setenta e cinco/dois mil e treze de  
doze  de setembro, foi deliberado por maioria aprovar, em minuta a presente ata para 
que possa produzir efeitos imediatos, sendo que houveram três votos contra 
respetivamente de Nuno Manuel Marques Carreira, Fernando Manuel Frazão Pereira, 
Maria do Céu Inácio dos Santos, sendo os restantes a favor. -------------------------------- 

 -------------------------------------------- ENCERRAMENTO --------------------------------- 

--- Eram vinte e três horas e trinta e um minutos, quando o Sr. Presidente da 
Assembleia deu por encerrada esta sessão, de que se lavra a presente ata, redigida 
pelos secretários da Assembleia as quais conjuntamente a subscrevem e assinam com o 
Sr. Presidente da Assembleia. -------------------------------------------------------------------- 

-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-------------------------- A MESA DA ASSEMBLEIA DE FREGUESIA  ------------------------- 

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------------------------------------------- O PRESIDENTE --------------------------------------------- 

 

_________________________________________ 

(Carlos Manuel de Jesus Dias Frazão) 
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-------------------------------------- A PRIMEIRA SECRETÁRIA ------------------------------------- 

 

_________________________________________ 

(Flávia Inês Montez Silva) 

 

--------------------------------------- A SEGUNDA SECRETÁRIA ------------------------------------ 

 

_________________________________________ 

(Sónia Maria Tomás Martins) 

-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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